

ein objektives Erfordernis für die Schaffung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und für die Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution. Sie dient der Vorbereitung wissenschaftlich begründeter Entscheidungen für die langfristige Planung der Entwicklung des gesamtgesellschaftlichen Reproduktionsprozesses. Anhand prognostischer Einschätzungen über die Entwicklung von Wissenschaft und Technik legt der Ministerrat die volkswirtschaftlich strukturbestimmenden Aufgaben und die Strukturkonzeption fest. Das ist zugleich die wichtigste Grundlage für den Perspektivplan als Hauptsteuerungsinstrument der Volkswirtschaft zur Schaffung einer hocheffektiven Struktur. Im Ministerrat werden diejenigen Prognosen beraten, die die wissenschaftliche Voraussicht über die gesamtgesellschaftliche Entwicklung, die Entwicklung der Hauptfaktoren der Volkswirtschaft, insbesondere des Nationaleinkommens und der volkswirtschaftlichen Proportionalität, die Entwicklung der Wissenschaft, die Entwicklung der Struktur der Volkswirtschaft sowie die komplexe Gestaltung der anderen gesellschaftlichen Bereiche und der Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen zum Inhalt haben.

Unter unmittelbarer Leitung des Ministerrates werden diese für die zentrale Planung und Leitung erforderlichen Prognosen von Arbeitsgruppen, in denen Vertreter der zentralen staatlichen Organe, Wissenschaftler und Experten aus Vereinigungen Volkseigener Betriebe, Kombinat und Betrieben Zusammenwirken, ausgearbeitet.

Darüber hinaus gewährleistet der Ministerrat durch ein sinnvoll abgestimmtes System eine permanente Prognosestätigkeit in allen Bereichen und Leitungsebenen bis zu den Betrieben, um die erforderlichen Teilprognosen auszuarbeiten und in der gesamten Führungstätigkeit das prognostische Denken und Handeln zu einer wichtigen Grundlage der wissenschaftlichen Vorbereitung der Entscheidungen zu machen.

Zur Lösung der gesamtvolkswirtschaftlichen Aufgaben, insbesondere der Aufgaben der wissenschaftlich-technischen Revolution sowie der Entwicklung einer effektiven Struktur der Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik leitet der Ministerrat die ständige Vervollkommnung des ökonomischen Systems des Sozialismus entsprechend den verallgemeinerten Erfahrungen seiner praktischen